

**ANALISIS PUTUSAN DALAM TINDAK PIDANA
PEMERKOSAAN ANAK DITINJAU DALAM PERSPEKTIF
KEPASTIAN HUKUM, KEADILAN DAN KEMANFAATAN
(Studi Putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT)**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar
kesarjanaan pada program studi ilmu hukum

Oleh:

SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO
NIM : 271 413 030



**JURUSAN ILMU HUKUM
FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO
2017**

LEMBAR PERSETUJUAN

SKRIPSI

**ANALISIS PUTUSAN DALAM TINDAK PIDANA PEMERKOSAAN
ANAK DITINJAU DALAM PERSPEKTIF KEPASTIAN HUKUM,
KEADILAN DAN KEMANFAATAN
(Studi Putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT)**

Oleh:

SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO

NIM : 271 413 030

Telah diperiksa dan disetujui untuk persyaratan dalam memperoleh gelar
Sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Hukum

Pembimbing I

Pembimbing II



Prof. Dr. Fenty U. Puluhalawa, SH., M.Hum
NIP. 19680409 199303 2 001



Lisnawaty W Badu, SH., MH
NIP. 19690529 200501 2 001

Mengetahui :

Ketua Jurusan Ilmu Hukum



Suwitno Yutve Imran, SH., MH
NIP: 198306222009 121 004

LEMBAR PENGESAHAN

SKRIPSI

ANALISIS PUTUSAN DALAM TINDAK PIDANA PEMERKOSAAN
ANAK DITINJAU DALAM PERSPEKTIF KEPASTIAN HUKUM,
KEADILAN, DAN KEMANFAATAN
(Studi Putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT)

Oleh :
SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO
NIM : 271 413 030

Telah diuji dan dipertahankan didepan dewan penguji
Hari/Tanggal : Senin/17 Mei 2017
Waktu: 11.00-12.00 Wita

Komisi Penguji:

1. Dr. Fence M. Wantu, SH., MH (.....)
NIP. 19740119200112 1 001
2. Suwitno Yutve Imran, SH., MH (.....)
NIP. 198306222009 121 004
3. Prof. Dr. Fenty U. Puluhulawa, SH., M.Hum (.....)
NIP. 19680409 199303 2 001
4. Lisnawaty W Badu, SH., MH (.....)
NIP. 19690529 200501 2 001

Gorontalo, Juli 2017

Mengetahui:
Dekan Fakultas Hukum


Moh. Rusdivanto U. Puluhulawa, SH., M.Hum
NIP. 19701105 199703 1 001

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Sriyulanda Arsad Puyuhiyo
Nim : 271413030
Jurusan : Ilmu Hukum
Fakultas : Hukum
Angkatan : 2013

Menyatakan bahwa dalam penulisan/penyusunan skripsi ini dengan judul **“Analisis Putusan Pengadilan Dalam Tindak Pidana Pemerkosaan Anak Ditinjau Dalam Perspektif Keadilan, Kemanfaatan Dan Kepastian Hukum (Studi Putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT)”** adalah hasil karya penulis/penyusun sendiri dan belum pernah diajukan sebagai pemenuhan persyaratan untuk memperoleh gelar kesarjanaan strata satu (S1) baik di Universitas Negeri Gorontalo maupun Perguruan Tinggi yang lain.

Skripsi ini adalah benar-benar murni gagasan, perumusan dan penelitian saya sendiri dengan dibantu arahan oleh pembimbing. Dalam skripsi ini tidak terdapat karya ilmiah orang lain terkecuali telah saya cantumkan di dalam daftar pustaka.

Demikian pernyataan ini saya buat, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh serta sanksi lainnya sesuai dengan norma hukum yang berlaku.

Gorontalo, Juli 2017



Yang Menyatakan

SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO

ABSTRAK

SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO, NIM : 271413030, 2013. ANALISIS PUTUSAN DALAM TINDAK PIDANA PEMERKOSAAN ANAK DITINJAU DALAM PERSPEKTIF KEPASTIAN HUKUM, KEADILAN, DAN KEMANFAATAN (Studi Putusan No : 32/Pid.An/2014/PN.LBT). Pembimbing I : Prof. Dr. Fenty U. Puluhulawa, SH., M.Hum, Pembimbing II : Lisnawaty W. Badu, SH., MH. Fakultas Hukum UNG

Penelitian ini untuk : (1) Mengetahui dan menganalisis putusan dalam tindak pidana pemerkosaan anak ditinjau dalam perspektif kepastian, keadilan, dan kemanfaatan pada putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT(2) Mengetahui dan menganalisis faktor-faktor apa yang mempengaruhi pertimbangan hakim dalam menjatuhkan sanksi pidana ringan terhadap terdakwa dalam tindak pidana pemerkosaan anak pada putusan No : 32/Pid.An/2014/PN.LBT.

Penelitian ini merupakan penelitian yuridis normatif yang mana merupakan pendekatan yang menggunakan konsep legis positivis.yang menyatakan bahwa hukum adalah identik dengan norma-norma tertulis yang dibuat dan diundangkan oleh lembaga-lembaga atau pejabat yang berwenang. Dalam penelitian ini, peneliti, peneliti menggunakan studi kasus (case approach) yang bertujuan untuk mempelajari penerapan norma-norma atau kaidah hukum yang dilakukan dalam praktik hukum.

Hasil yang diperoleh dari peneilitan ini adalah pandangan hakim dalam memutus perkara. Pembuktian perkara putusan No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT belum memenuhi unsur kepastian hukum karena ketidakpastian hakim dalam hubungannya menjadikan acuan pasal yang sama dengan penerapan sanksi yang sangat jauh berbeda, dalam perspektif keadilan penjatuhan sanksi pidana tidak sesuai dengan *asas proporsionalitas*, dimana penjatuhan hukuman tidak sesuai dengan kompetensi kejahatan yang dilakukan. Disisi lain pertimbangan hakim dalam hal mengeluarkan amar putusan berdasarkan asas kemanfaatan dinilai belum efektif dan terkesan subjektif. Amar putusan yang dikeluarkan hakim tidak memperhatikan efek yang berpengaruh dalam perkembangan psikologi korban. Di samping itu, faktor yang mempengaruhi putusan hakim yakni faktor internal yang bersumber dari dalam diri hakim itu sendiri dan Faktor eksternal yang mempengaruhi putusan hakim bersumber dari luar diri hakim itu sendiri.Pada dasarnya pemidanaan tidak dimaksudkan untuk menderitakan dan merendahkan martabat manusia, akan tetapi hal ini kemudian tidak serta merta menjadi alasan hakim untuk meringankan jatuhan sanksi (vonis) hanya karna sikap (temporal) sopan di persidangan.

Kata Kunci : *Pemerkosaan, Anak, Kepastian Hukum, Keadilan dan Kemanfaatan*

ABSTRACT

SRIYULANDA ARSAD PUYUHIYO, STUDENT ID 271413030. 2013. ANALYSIS OF VERDICT IN CHILDREN RAPE CRIMINAL ACT REVIEWED IN PERSPECTIVE OF LEGAL CERTAINTY, JUSTICE AND UTILIZATION. (Study of Verdict Number: 32/Pid.An/2014/PN.LBT). Principal supervisor is Prof. Dr. Fenty U. Puluhulawa, SH.,M.Hum and Co-supervisor is Lisnawaty W. Badu, SH.,MH. Faculty of Law, State University of Gorontalo.

This research aims to : (1) investigate and analyze verdict in children rape criminal act reviewed in perspective of legal certainty, justice and utilization in verdict number: 32/Pid.An/2014/PN.LBT (2) investigate and analyze factors which influence judges' consideration in sentencing light criminal sanction towards defendant of children rape criminal act in verdict number: 32/Pid.An/2014/PN.LBT.

This is a juridical normative research which means an approach using legit positivist concept which states that law is identic with written norms created and legitimated by certain institution or authorized official. This research uses case study approach which aims to study the implementation of legal norms or principles performed in legal practice.

Research finding reveals that judges' view in sentencing/ verdicting case number: 32/Pid.An/2014/PN.LBT has not yet met the legal certainty element due to uncertainty of judges in making same article as reference with very different the implementation of sanction. Based on perspective of justice, the verdict is not based on proportionality principle due to it is not based on crime competence performance. In the other side, judges' verdict based on perspective of utilization is also considered as ineffective and tends to be subjective. The verdict does not concern on effect which may influence victim's psychology. Then, factors which influence the verdict are internal factor which derives from the judges themselves and external factor which derives from out of judges. Basically, the verdict does not mean to harm and underestimate human being, instead it does not mean it becomes judges' consideration to lighten the verdict only because of defendant's politeness during the court session.

Keywords: Rape, Children, Legal Certainty, Justice and Utilization



MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Innal amra kullahu lillah

“sesungguhnya segala urusan itu ditangan Allah”

(Q.S Ali-Imran: 154)

Belajarlah yakin kepada Allah seutuh-utuhnya, Niscaya Allah bisa menunjukkan keajaiban kepada kita dalam hitungan detik.

“Ust. Tengku Hanan Attaki”

“All The Impossible is Possible for Those who Believe”

Berangkat dengan penuh keyakinan, Berjalan dengan penuh keikhlasan, bersabar dalam menghadapi cobaan. Karena keberhasilan bukan dinilai dari hasilnya tetapi proses dan kerja kerasnya.

Jatuh memang sakit, namun ketahuilah hanya manusia terbaiklah yang mampu bangkit dari jatuhnya.

(Sriyulanda Arsad Puyuhiyo)

**Kupersembahkan sebagai tanda baktiku
Ayah & Ibu**

**Arsad Puyuhiyo dan (Alm). Rasika Nei
yang selalu mendo'akan, menasihati, menopang, memotivasi, dan mendukung segala sesuatu yang ku lakukan demi kesuksesan studiku dan cita-citaku.**

Keluarga besar

Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo

Almamater tercinta

Universitas Negeri Gorontalo

Tempat aku belajar dan menimba ilmu dan pengetahuan

KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan kehadirat Tuhan Yang Maha Esa, Karena atas segala limpahan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “**ANALISIS PUTUSAN DALAM TINDAK PIDANA PEMERKOSAAN ANAK DITINJAU DALAM PERSPEKTIF Keadilan, KEMANFAATAN DAN KEPASTIAN HUKUM (Studi No: 32/Pid.An/2014/PN.LBT)**” yang merupakan salah satu persyaratan guna menyelesaikan studi di Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo

Dalam penulisan skripsi ini, saya selaku penulis mengalami banyak kesulitan dan hambatan yang dihadapi mulai dari persiapan hingga penyelesaian skripsi ini, namun atas bantuan, arahan dan kerja sama yang baik dari berbagai pihak alhamdulillah kesulitan dan hambatan itu dapat teratasi. Oleh karena itu dalam kesempatan ini perkenankanlah saya menyampaikan rasa terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada :

1. Sujud syukur kepada Allah *Subhanahu wa Ta'ala* (Tuhan Maha Pengasih dan Maha Penyayang) yang telah memberikan umur panjang, kesehatan lahir bathin, pencerahan, hikmah, anugerah dan hidayah kepada saya selaku peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
2. Nabi Allah Muhammad *Shallallahu'alaihi Wa Sallam* sebagai suri tauladan yang membawa kaum muslimin dari alam kejahilaaan ke alam yang terang benderang.
3. Buat Kedua Orang Tua Tercinta, Ayahanda Arsad Puyuhiyo dan Ibunda Rasika Nei (Alm.) “Rangking-1”ku di Dunia yang selalu mendukung saya. Terima kasih untuk doa, cinta, kasih sayang serta perhatian yang tiada henti selalu kalian berikan untuk kesuksesan saya. Tiada do'a yang paling khusus selain do'a yang terucap dari orang tua. Ucapan terimakasih saja tidak akan pernah cukup untuk kalian. Terutama, untuk ayah yang telah menjadi sosok orang tua tunggal yang menjadi ayah sekaligus ibu terimakasih cintamu, semoga ini merupakan kado untuk usahamu selama 19 tahun. Untuk ibu yang telah melahirkanku aku cinta padamu, terimakasih atas limpahan kasih sayang semasa hidup dan memberikan rasa rindu yang berarti. Doa'ku semoga kau bahagia disana dan ditempatkan disurga-Nya. Terimakasih guru tebaikku.

4. Prof. Dr. Syamsu Qamar Badu, M.Pd. selaku Rektor Universitas Negeri Gorontalo.
5. Bapak Prof. Dr. Ir H. Mahludin H. Baruwadi, M.P sebagai Wakil Rektor I Universitas Negeri Gorontalo.
6. Bapak Supardi Nani, SE, M.Si sebagai Wakil Rektor II Universitas Negeri Gorontalo.
7. Bapak Dr. Fence M. Wantu, SH.,MH sebagai Wakil Rektor III Universitas Negeri Gorontalo. Sekaligus Penguji I yang selalu mengajarkan tentang ketelitian, dan menjadi sosok penggodok mental terbaik penulis.
8. Bapak Prof. Dr. H Hasanuddin Fatsah, M.Hum. sebagai Wakil Rektor IV Universitas Negeri Gorontalo.
9. **Prof. Dr. Fenty U. Puluhulawa, SH., M.Hum selaku Ketua Lembaga Penelitian Mahasiswa (LPM) Universitas Negeri Gorontalo sekaligus Pembimbing I, merupakan sosok yang cerdas, ulet dan tekun. terimakasih telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya di tengah-tengah kesibukan yang padat untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan dan pelajaran yang tiada nilai harganya, agar saya menjadi lebih baik.**
10. Moh. Rusdiyanto Puluhulawa, SH., M.Hum., selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo. Merupakan Dekan terbaik yang pernah ada.
11. Bapak Zamroni Abdussamad, S.H., M.H. selaku Wakil dekan I Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo.
12. Ibu Lisnawaty W. Badu, S.H., M.H ., selaku Wakil Dekan II Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo sekaligus Pembimbing II dan doosen Penasehat Akademik, terimakasih telah sabar melihat wajah saya setiap hari, sudah mengajarkan saya arti menunggu dan bersabar, Terimakasih atas begitu banyak bantuan kepada penulis dalam penyelesaian studi ini. Ibu akan selalu terukir dihati.
13. Bapak Weni Almoravid Dungga, S.H., M.H., selaku Wakil Dekan III Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo.
14. Bapak Suwitno Y. Imran, S.H., M.H., selaku Ketua Program Studi Ilmu Hukum Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo. Sekaligus Penguji II

yang memberikan kiritikan membangun, arahan, bimbingan dan saran. Terimakasih telah bersedia sering saya repotkan.

15. Bapak Novendri M. Nggilu, S.H., M.H., selaku Sekertasis Jurusan Ilmu Hukum Fakultas Hukum Universitas Negeri Gorontalo. Dan merupakan Dosen yang cerdas, baik hati dan menginspirasi serta selalu menjadi Idola. Khususnya untuk LAW F 2013.
16. Seluruh Dosen Fakultas Hukum dan seluruh Staf Tata Usaha Fakultas Hukum tanpa terkecuali, terimakasih atas segala ilmu dan bantuan yang sangat bermanfaat untuk penulis.
17. Buat Keluargaku, Oma Opa Tercinta Marni Bagu, Ibrahim Nei, Hai Tilola, Djumula Puyuhiyo, **Untuk Om Insan, Om Dudi, Pali Uli, Imbo Mini, Pa'ade Rini Paman Kanda, Untuk Macii Sura, Mami Neng, Tente Tati, Ma'awu, Sisa Memi, Sisa Yuyun, Ta Lia.** Terima kasih atas dukungan kalian baik dalam bentuk moril maupun materil. Yang menjadi orang tua pengganti terbaik yang pernah ada.
18. Buat Saudaraku, Sri Lidia A Puyuhiyo, Ramdan A Puyuhiyo, Nasrun Puyuhiyo, Rian Puyuhiyo Panda Puyuhiyo, Zulham Puyuhiyo, Zimilin Puyuhiyo, Zerryanto Puyuhiyo, Zulfandi Puhuhiyo Meilan Ladiku, Yunita Ladiku, Fahreza F Ladiku, Desri Mosii, Nasya Moyiu, Fathan moyiu, Yelinka Putri Laima, Rifaldy Laima, Ariel Laima, Sarpia Nei, Alan Nei, Ijarudin Nei, Tya Nei, Rizky Ali. Terimakasih atas do'a dan dukungan kalian semua kalian adalah penyemangat dan inspiasiku.
19. **Sucen Sulastriani Harun, S.H saudara tak sedarah yang selalu ada dari awal hingga akhir studiku di Fakultas Hukum UNG yang telah berjalan bersama selama 4 tahun untuk ribuan tujuan, untuk jutaan mimpi, untuk sebuah pengharapan yang sama. Terimakasih telah menjadi sosok sahabat yang selalu hadir dalam suka dan duka yang menjadi obat pelipur lara, yang selalu menghibur dalam keadaan terjatuh.**
20. **The Big Family of LAW F 2013**, Rahmiyati Hadjarati, Zulkifli Z. Abbas, Armin Bulonggodu, Donal Taliki, Reza R. Wahab, Ayi Nteseoo, Rey Manto, Apen Buato, Dewa Diko, Faisal Panggi, Fikri Lantapa, Bayu Deu, Zulkifli Yunus, Zumandes Ahmad, Reynol Hulukati, Fadel Ilato, Rian Ali, Herwindo

Maksum, Manora Sitanggang, Clarista Oroh, Rara Sukamdi, Lolan Nompo, Marni Sahrain, Deatrix Septiani, dan Mira M. Salehe. Terima kasih para sahabat dan teman tersayang, yang senasib, seperjuangan, dan sepenanggungan, terimakasih atas gelak tawa dan solidaritas yang luar biasa sehingga membuat hari-hari semasa kuliah lebih berarti. Kalian adalah keluarga kedua yang kumiliki tanpa semangat, dukungan dan bantuan kalian semua tak akan mungkin aku sampai disini, terimakasih untuk kenangan manis yang telah terukir selama ini. Semoga tak ada lagi duka nestapa didada tapi suka dan bahagia juga tawa dan canda.

21. **Untuk Sahabat-sahabat Tercinta Uci Alimun, Ocha Abdjul, Pingo Yantu, Ela Baso, Eka Nurwahyuni, Puchy Idrus, Zyhan Zakaria, Zul Erlama, Parmin Hagu, Fazry Nango, Debby Abas, Yul Nihe, Ayu mille sebagai pembakar semangat dan menjadi tempat terbaik untuk berkeluh kesah. Kalian bukan hanya menjadi sahabat, tapi kalian adalah keluarga bagiku**
22. **Teman-teman seperjuangan** Fakultas Hukum UNG angkatan 2013 khususnya **Cindy Pepa, Cindy Usman, Citra** Mohamad, Enno Daud, Rahmada Crossera S. Bestity, Alya, Novita Akase, Aiin Middo, Edwin Setyawan Uwa, Matrilan Khali, Candra Tadju, Akbar Yusuf, Zul Mohamad. yang selalu memberi semangat dan dukungan serta canda tawa yang sangat mengesankan, yang selalu menghadirkan cerita yang berbeda dari hari ke hari dan kepada sahabat-sahabat seperjuangan yang lain yang tidak bisa disebut satu persatu. Semoga keakraban diantara FH UNG 2013 selalu terjaga. Terimakasih buat kalian
23. **Untuk keluarga kecil selama 45 hari KKS Desa Tamaila, Elin, Fidya, Mala, Sukma, Nia, Ube, Sera, Reni, Sri, Tara, Sinta, Fatma, Saipul, Hery, Upik, Crist, Zul, Aden, Ika Dalanggo, Ika Toana, Indri, Windi, Ato, Fahry, Iyan, Rian, Harjun, Ikra. Terimakasih untuk semua suka duka yang kita alami bersama akan kusimpan rapi di memoriku**
24. **Senior Hukum terbaik Kak Supriadi Arief, S.H terimakasih untuk segala arahan, bimbingan dan dukungannya. Semoga Allah SWT membalas jasa budi kakak di kemudian hari dan memberikan kemudahan dalam segala hal, amiin.**

25. **Untuk Ust. Hanan Attaki, terimakasih telah memberikan semangat dan motivasi dalam setiap unggahan video-video singkatnya di Medsos, yang menjadi penyejuk hati dikala sedih dan penyemagat ketika mulai ragu. Dan selalu mengingatkan tentang Ke-Esaan Sang Pencipta (Allah SWT)**
26. **Terimakasih untuk semua pihak yang ikut terlibat membantu penulis dari awal hingga akhir studi di Universitas Negeri Gorontalo yang tidak dapat penulis sebut satu persatu.**

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan maupun kesalahan, untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun guna penyempurna dalam skripsi ini. Semoga bantuan, bimbingan serta dukungan yang telah diberikan oleh berbagai pihak beroleh balasan dari ALLAH SWT. Aamiin.

Gorontalo, Juli 2017

Penulis

Sriyulanda Arsad Puyuhiyo

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
SURAT PERNYATAAN	iv
ABSTRAK	v
ABSTRACT	vi
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah.....	7
1.3 Tujuan Penelitian	7
1.4 Manfaat Penelitian	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Tindak Pidana	9
2.1.1 Pengertian Tindak Pidana	9
2.1.2 Unsur-Unsur Tindak Pidana	10
2.1.3 Jenis Tindak Pidana	11
2.2 Perempuan dan Anak	12
2.2.1 Pengertian Perempuan	12
2.2.2 Pengertian Anak	13
2.2.3 Hak Asasi Perempuan dan Anak	14
2.2.4 Kekerasan terhadap Perempuan	15
2.2.5 Kekerasan Seksual	16

2.3 Perkosaan	16
2.3.1 Pengertian Perkosaan	16
2.3.2 Unsur-unsur Perkosaan	18
2.3.3 Macam-macam Perkosaan	19
2.3.4 Karakteristik Perkosaan	20
2.3.5 Modus Operandi Perkosaan	21
2.3.6 Faktor-faktor terjadinya Perkosaan	21
2.4 Kepastian Hukum, Keadilan dan Kemanfaatan	22
2.4.1 Kepastian Hukum	22
2.4.2 Keadilan	23
2.4.3 Kemanfaatan	24
2.5 Pidana dan Pemidanaan	24
2.5.1 Pidana	24
2.5.2 Pemidanaan	25
2.5.3 Tujuan pemidanaan	25
2.5.4 Jenis-jenis Pidana	25
2.6 Hakim	26
2.6.1 Pengertian Hakim	26
2.6.2 Peranan Hakim di Pengadilan	27
2.6.3 Hakekat Putusan Hakim	29

BAB III METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian	31
3.2 Jenis Data	31
3.3 Metode Pendekatan	32
3.4 Metode Pengumpulan Data	32
3.5 Metode Analisis Data	33

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

4.1 Analisis Putusan Dalam Tindak Pidana Pemerkosaan Anak Ditinjau dalam Perspektif Kepastian Hukum, Keadilan, dan Kemanfaatan pada putusan Nomor : 32/Pid.An/2014/PN.LBT	34
4.1.1 Risalah Sidang Dalam Tindak Pidana Pemerkosaan Anak Pada Putusan Pengadilan No : 32/Pid.An/2014/PN.LBT	34
4.1.2 Tinjauan Putusan dalam Perspektif Kepastian Hukum....	41
4.1.3 Tinjauan Putusan dalam Perspektif Keadilan	44
4.1.4 Tinjauan Putusan dalam Perspektif Kemanfaatan	49
4.3 Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pertimbangan Hakim dalam Menjatuhkan Sanksi Pidana Ringan Kepada Terdakwa dalam Tindak Pidana Anak dalam Putusan No: 32/Pid.B/2014/PN.LBT	52
4.3.1 Faktor Internal	52
4.3.2 Faktor Eksteral	55

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan	60
5.2 Saran	61

DAFTAR PUSTAKA	62
-----------------------------	----

LAMPIRAN	64
-----------------------	----